

An den Gemeindeboten

Wir bitten um Abdruck unter der Rubrik „Kusterdingen aktuell“

Aus der letzten Sitzung des Gemeinderats vom 16.05.2018

„Mehrzweckgebäude“ auf dem neu gestalteten Dorfplatz in Jettenburg

Hierzu tagten der Gemeinderat und der Ortschaftsrat Jettenburg gemeinsam. Herr Soltau nahm zum jetzigen, bereits sehr gelungenen Baufortschritt Stellung und verwies darauf, dass zu Beginn der Planungen ein „Platzhalter“ für ein noch nicht näher definiertes „Mehrzweckgebäude“ belassen wurde. Dabei waren zunächst verschiedene Nutzungen angedacht. Aufgrund örtlicher Gegebenheiten – wie unterirdischer Bachverdolung und verpachtetem Garten – habe sich aber herausgestellt, dass die sinnvollste und am meisten benötigte Lösung ein erweiterter und ansprechend gestalteter Buswartebereich sei. Der vom Ortsbauamt vorgelegte Entwurf wurde vom Ortschaftsrat gründlich geprüft und überarbeitet. OV Brucklacher stellte dieses Vorhaben im Detail vor, zu dem OR Grauer sogar ein Modell mitgebracht hatte. Geplant sind sowohl ein überdachter Buswartebereich als auch überdachte Fahrradstellplätze. Außerdem wird es eine kleine Fläche mit Spielgeräten für Kinder geben. Des Weiteren ist eine WC-Anlage mit Behinderten-WC geplant. (Die Frage der Zugangsberechtigung und Reinigung dieser Anlage werden in einer späteren Sitzung geklärt.) Das ganze Vorhaben soll mit tatkräftiger Unterstützung der Jettenburger Einwohner noch vor dem Herbst fertiggestellt werden, so dass die ÖPNV-Nutzer hoffentlich nicht im Regen auf den Bus warten müssen. Beide Gremien beschlossen einstimmig diese Planung.

Städtebauliches Entwicklungskonzept für Flst. 281/, Baumgartenweg Jettenburg

Die Gemeinde ist inzwischen Eigentümerin des 868 qm großen Grundstücks am Dorfplatz, das nun einer sinnvollen Bebauung zugeführt werden soll. Vom Ortsbauamt wurden dazu vier verschiedene Varianten erarbeitet (Einfamilienhäuser, Doppelhaushälften, Reihenhäuser und Mehrfamilienhaus). Mehrere Anlieger brachten bei der Einwohnerfragestunde ihre Wünsche und Bedenken dazu vor. Gemeinderat und Ortschaftsrat Jettenburg diskutierten ausgiebig die von Bürgermeister Soltau vorgestellten Varianten. Da aber noch zu viele Fragen offen blieben, wurde dieser TOP zur weiteren Beratung in den Ortschaftsrat sowie in den Technischen Ausschuss verwiesen.

Nachtragsplan für das Haushaltsjahr 2018

Der Gemeinderat beschloss die Nachtragssatzung für den Vermögenshaushalt mit einer Erhöhung um 620.000 €. Diese war notwendig geworden vor allem wegen des geänderten Baubeschlusses für die Räume der Kernzeitenbetreuung in Mähringen (Hierzu sei auf die GR-Sitzung vom 25.04.2018 verwiesen.). Des Weiteren wird damit dem Baufortschritt beim Dorfplatz Jettenburg Rechnung getragen. Außerdem ist die 2017 nicht abgeflossene Vermögensumlage an den Abwasserzweckverband Unteres Echaztal-Härten aufgenommen sowie der Zuschuss für die Küchensanierung des Sportheims Kusterdingen.

Da die Mittel für den Dorfplatz Jettenburg großzügig bemessen wurden, stellten Gemeinderätinnen der Härtenliste und SPD den Antrag, einen Teil davon, nämlich 25.000 € für eine rasche Sanierung des maroden Zauns des Mozartkindergartens zu verwenden. Dieser Antrag wurde genehmigt.

Umstellung auf das Neue Kommunale Haushalts- und Rechnungswese (NKHR)

Der Gemeinderat beschloss, die Umstellung auf das NKHR auf den 01.01.2020 zu verschieben und folgt damit einer Bitte des Rechenzentrums, das aus personellen, organisatorischen und technischen Gründen diese Umstellung nicht schon zum 01.01.2019 leisten kann.

Straßenbeleuchtung – Einschaltzeiten

Seit geraumer Zeit kommt bei der Straßenbeleuchtung verstärkt die kostengünstige LED-Technik zum Einsatz, bei Neubaugebieten sowieso aber auch bei Straßensanierungen. Nun erhielt die Gemeinde auf Antrag Bundesmittel für einen großflächigen Umstieg; 350 LED-Lampen wurden beantragt und bewilligt.

Da die neue Lampentechnik deutlich sparsamer ist als die alte, besteht die Möglichkeit, die Beleuchtungszeiten zu erweitern und damit auch dem in der Bürgerbefragung geäußerten Wunsch Rechnung zu tragen. Zukünftig werden deshalb in den späten Abendstunden die Lampen eine Stunde länger leuchten und morgens eine halbe Stunde früher:

Sonntag/Montag – Donnerstag

Morgendämmerung bis Abenddämmerung	alle Lampen ausgeschaltet
Abenddämmerung – 23.00 Uhr	alle Lampen eingeschaltet

23.00 Uhr – 05.30 Uhr	Halbnachtschaltung (jede 2. Lampe)
05.30 Uhr – Morgendämmerung	alle Lampen eingeschaltet

Freitag - Samstag

Morgendämmerung bis Abenddämmerung	alle Lampen ausgeschaltet
Abenddämmerung – 00.00 Uhr	alle Lampen eingeschaltet
00.00 Uhr – 05.30 Uhr	Halbnachtschaltung (jede 2. Lampe)
05.30 Uhr – Morgendämmerung	alle Lampen eingeschaltet

Sonstiges

Nach Diskussion erteilte der Gemeinderat dem Vorschlag der EnBW eine Absage, auf dem Dorfplatz in Jettenburg eine Ladesäule für Elektroautos zu installieren.

Wie bereits in der Presse berichtet, wurde die Gemeinde als eine von acht Kommunen vom Verkehrsministerium für den „Fußverkehrs-Check 2018 Baden-Württemberg“ ausgewählt. BM Soltau informierte den Gemeinderat darüber, dass nach einem planerischen Vorgespräch mit den örtlichen Arbeitskreisen Inklusion und Mobilität öffentliche Veranstaltungen und Workshops folgen, zu denen die Bevölkerung rechtzeitig eingeladen wird.

Vom Geschichtsverein Härten wurden der Gemeinde fünf Liegebänke, gefertigt von „Flüchtlinge am Werk“, gespendet.